

GEMEINDE KILLWANGEN



GEMEINDERAT

Telefon 056 418 10 60
E-Mail gemeindekanzlei@killwangen.ch
Internet www.killwangen.ch

GEMEINDERATSNACHRICHTEN VOM 11. DEZEMBER 2025

Voranzeige zur Erreichbarkeit der Gemeindeverwaltung über Weihnachten/Neujahr

Die Gemeindeverwaltung Killwangen bleibt vom Mittwoch, 24. Dezember 2025 bis und mit Freitag, 2. Januar 2026 geschlossen. Für Todesfälle wird ein Pikettdienst eingerichtet. Ab Montag, 5. Januar 2026, ist die Gemeindeverwaltung wieder erreichbar.

Einbürgerungskommission; Wahl Ersatzmitglied

Auf die Ausschreibung zur Mitwirkung in der Einbürgerungskommission haben sich mehrere interessierte Personen aus der Bevölkerung gemeldet. Der Gemeinderat hat sämtliche eingereichten Kandidaturen eingehend geprüft. Beatrix Rothenbühler wurde als neues Mitglied der Einbürgerungskommission gewählt und wird ihr Amt per 1. Januar 2026 antreten. Der Gemeinderat bedankt sich bei allen Kandidaten für das Interesse an der Mitwirkung in der Kommission.

Projekt „Sprachstandsförderung vor dem Kindergarten“

Der Gemeinderat Killwangen hat beschlossen, am kantonalen Projekt „Sprachstandsförderung vor dem Kindergarten“ teilzunehmen. Damit sollen die Deutschkenntnisse der Kinder vor dem Kindergarteneintritt gefördert und ein möglicher Förderbedarf frühzeitig erkannt werden. Gute Deutschkenntnisse sind eine zentrale Grundlage für den Schulerfolg – insbesondere für Kinder, die zu Hause eine andere Sprache sprechen. Die Gemeinde legt grossen Wert auf frühe Sprachförderung.

Dieses kantonale Projekt dient der Überprüfung und Förderung der Deutschkenntnisse von Vorschulkindern. Ab 2026 können alle Aargauer Gemeinden etwa eineinhalb Jahre vor Kindergarteneintritt eine flächendeckende Sprachstanderhebung durchführen. Ziel ist es, den Sprachstand der Kinder festzustellen und bei Bedarf frühzeitig passende Fördermassnahmen einzuleiten.

In einer Pilotphase in zwölf Gemeinden zeigte sich: Kinder mit früher Deutschförderung – etwa in Spielgruppen – verbessern ihre Sprachkenntnisse deutlich und starten besser vorbereitet in die Schule.

Die Umsetzung in Killwangen erfolgt mit einem standardisierten Elternfragebogen der Universität Basel. Dieser wird an alle Eltern von Kindern verschickt, die sich rund eineinhalb Jahre vor dem Kindergarteneintritt befinden. Die ausgefüllten Fragebögen werden von der Universität zentral ausgewertet.

Die Gemeinde erhält die Resultate und informiert anschliessend die Familien. Zeigt die Erhebung bei einem Kind einen besonderen Sprachförderbedarf, kann frühzeitig eine passende Unterstützung – zum Beispiel der Besuch einer speziellen Spielgruppe zur Deutschförderung – vermittelt werden.

GEMEINDE KILLWANGEN

Durch die Teilnahme an der Sprachstanderhebung stellt die Gemeinde sicher, dass mögliche Defizite in Deutschkenntnissen vor dem Schuleintritt erkannt und angegangen werden. Jedes Kind soll die gleichen Chancen auf einen erfolgreichen Schulstart erhalten – unabhängig von Muttersprache oder Herkunft. Die Gemeinde Killwangen nutzt dieses neue kantonale Angebot frühzeitig und unterstreicht damit ihr Engagement für Chancengerechtigkeit und Integration im Bildungsbereich.

Killwangen, 11. Dezember 2025

GEMEINDERAT KILLWANGEN